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中国法学会国际经济法学研究会06年年会综述 

阅读次数： 1619  2006-11-9 9:28:00 

      2006年11月2日，中国法学会国际经济法学研究会06年年会暨

“国际经济法与和谐社会的构建”学术研讨会在西北政法大学隆重开

幕。来自全国各地的200多位国际经济法学界及相关法学领域的专家、

学者汇聚一堂，就国际经济法领域的前沿及热点问题展开热烈研讨。 

     11月2日上午8点30分，年会在西北政法大学南校区报告厅拉开了

序幕。出席开幕式的领导、嘉宾有：中国法学会国际经济法学研究会会

长、对外经济贸易大学法学院院长沈四宝教授；西北政法大学校长贾宇

教授；中国法学会研究部王海英副主任；中国法学会外联部谷昭民副主

任；西安市政协副主席黄河教授；研究会副会长、对外经济贸易大学法

学院副院长王军教授；研究会副会长、最高人民法院民四庭庭长钱峰博

士；上海财经大学副校长、研究会副会长周仲飞教授；研究会副会长、

中国政法大学国际法学院王传丽教授；研究会秘书长、对外经济贸易大

学法学院副院长丁丁教授、西北政法大学国际法学院院长王瀚教授；西

北政法大学国际法学专业奠基人刘振江教授等。 

     在开幕式上，沈四宝教授代表研究会致开幕辞；贾宇校长代表西北

政法大学致欢迎词，热烈欢迎各位代表光临西安；王海英副主任代表中

国法学会祝贺研究会2006年年会顺利召开。 

     在简短的开幕式后，沈四宝教授、谷昭民副主任、周仲飞教授和钱

峰博士分别就“全球化条件下的国际经济法学的研究思路和方向”、

“国际经济法学研究如何在当前的形势下在国际舞台上发挥更大的影响

力”、“国际银行的存款保险制度”和“我国涉外民商事审判的新发

展”做了主题报告。 

     秘书长丁丁教授代表研究会常务理事会向会议作2005-2006年工作

报告，从四个方面总结了研究会成立以来的工作成绩，并对未来的工作

提出了设想和建议。工作报告得到与会代表的认可和通过。 

     在当天的大会上，在陈剑玲老师的带领下，来自对外经济贸易大学

法学院的6位本科生还以流利的英文向与会代表示范了模拟仲裁的组织

和进行，给各位代表留下了深刻的印象。副会长王军教授结合双语教学



的特点，向代表们简要介绍了对外经济贸易大学法学院展开双语和全英

语授课的特色和经验，并向会议承办方——西北政法大学国际法学院赠

送了由对外经济贸易大学法学院教师编写的、适合双语教学的部分书籍

和资料，计50多本。 

     研讨会共持续2天，包括分7个主题进行的专题讨论，分别为：“W

TO法的发展与国际经济法律秩序”、“国际贸易法的理论及实践与中国

可持续发展中的法律问题”、“国际金融法的理论与中国金融法的立法

问题”、“国际经济法的基本理论与教学方法问题”、“国际商事仲裁

法的理论与实践及中国仲裁立法的改革”、“知识产权保护与国际商事

交易中的法律问题”及“国际投资法与中国企业参与国际竞争的法律问

题”。40多位主题发言者根据其提交的论文对相关学术问题进行了陈述

和分析，与会者各抒己见。在讨论中，学者们本着“学术不怕批判”的

精神对各种热点问题进行充分点评和回应。各小组讨论热烈而和谐，精

彩分呈、亮点不断。 

     在会议期间，对外经济贸易大学沈四宝院长和王军副院长还分别受

邀到西北政法大学国际法学院就法学人才培养模式和教学方法向学生发

表演讲，对外经济贸易大学的仲裁模拟小组也受邀为西北政法大学的学

生演示了仲裁的过程，受到了学生们的热烈欢迎。沈四宝院长和王瀚院

长都表示今后要加强两院之间的师生交流和合作，密切学术联系。 

     2006年11月3日下午，中国法学会国际经济法学研究会2006年年

会在西安市陕西宾馆落下帷幕，中国法学会国际经济法学研究会秘书长

丁丁教授主持了闭幕式。在闭幕式上，首先由左海聪教授、宋锡祥教

授、张学安教授、韦经建教授、王小川教授、韩龙教授、张桂红教授代

表7个小组作最后的陈述，在介绍各小组讨论的情况之后，还就各小组

的观点、讨论的热点及焦点问题作了精练的概括和点评。 

     在听取了上述汇报后，副会长王军教授作了总结性发言。他建议，

今后年会所要讨论的问题应尽量与国际接轨，所涉及的问题应当是现实

性的问题而不是想象中的问题。他指出，此次会议呈现出如下特点：研

究问题的深入化；某些专业领域的研究焦点之稳定化；公法与私法、实

体法与程序法的兼容化；新领域研究的扩展。本次会议禀承“为中国法

制建设服务、为会员服务、为学生服务”的宗旨，为与会学者搭建了学

术交流的平台，是一次成功的大会。 

     最后，中国法学会国际经济法学研究会会长沈四宝教授向大会致以

热情洋溢的闭幕辞。他强调，今后研究会的年会应从以下几个方面继续

努力：逐步扩大年会与会人员的范围，吸收行政机关工作人员、法官、

企业家、律师等参加，共同研究解决实际问题；对于一些已经比较成熟
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的议题，可以考虑成立专业委员会；进行会议形式的改革，如加大对闭

幕式的重视力度、会议发言形式的革新等；促进并实现会议成果的转

化，使理论研究真正服务于社会。他希望通过大家的共同努力，把研究

会办出特色、办出成果、办出声誉，办成国内一流、世界知名的研究

会。 

                                       (文/胡春秀)  
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